
Assemblée générale de l'association du TAP 

jeudi 15 juin 2023 - 19h00 

Présences : 
Antoine Jaquier, Thibaud Spinetti, Céline Canu, Ikram Sayari, Marie-Anne Oeuvray,Gustavo Guerrero, Céline Morillon, Céline Cardinaux, Karel Nicolas (PV) Absence : 
Manuela Panos-Gissler (membre du CF de la FASL) 

1 - Mot de bienvenue (et présentation des personnes présentes)        

Antoine Jaquier (AJ), personne de référence à la FASL pour les associations (depuis septembre 2022). 

Thibaud Spinetti (TS), membre du comité depuis 2022. 

Céline Canu (CCN), membre du comité depuis 2022. 

Matthieu Chevalier (MC), membre du comité (présidence) depuis 2018. 

Marie-Anne Oeuvray (MO): vérificatrice des comptes durant 4 ans, suppléante à la vérification en 2023, et active dans 
FamilleS à l'Aventure. 
Ikram Sayar (IS) : future membre du comité. (est déjà venue à plusieurs séances). 
Gustavo Guerrero (GG), membre de l'équipe (animation) depuis 2023 Céline Morillon 
(CM), membre de l’équipe (animation)  depuis 2021. 
Karel Nicolas (KN), membre de l'équipe (animation) depuis 2018. 

Céline Cardinaux (CCD), membre de l'équipe (secrétariat) depuis 2018. 

Mot de présentation d'Antoine Jaquier : 

Animateur socioculturel (ASC) de formation. 15 ans dans l'animation jeunesse. Expérience également à Mère Sofia. 
Engagé depuis septembre 2022 à la FASL : rédaction des newsletters trimestrielles + visibilisation de la FASL envers le 
conseil communal + mise en valeur des activités dans les centres + création du compte Instagram, etc.. 
Une partie de son temps de travail = coordinateur associations : au service des associations si elles ont un problème 
ou toute demande. 

Il y a une plateforme des associations qui existe (depuis janvier 2023) et qui représente l'ensemble des 16 associations 
des lieux de la FASL (remplace l'ancienne faitière). En mai, un président a été élu en la personne de M. Mountazar 
Jaffar du comité de la Bourdonnette. Ça démarre. Ça peut être riche que les associations se rencontrent entre elles et 
puissent échanger. 

Petit historique de la FASL : 

Depuis les années 80, il y a des maisons de quartier qui se sont ouvertes à Lausanne, ici puis là. Avec plusieurs 
d’interlocuteurs·trices qui demandaient des sous pour les monos, pour des locaux, etc.. Des ASC étaient engagé·es par 
la Ville sous des formes très diverses. En 1995, la FASL a été créée afin d'employer tout ce monde. Elle reçoit une 
subvention chaque année pour engager tou·te·s les ASC, payer les loyers, s'occuper des RH, etc.. Ça représente 11 
millions de CHF chaque année. Et 90 employé·es. 
Il y a eu bcp de tensions ces dernières années entre la ville et la FASL mais on va vers le beau, selon AJ. La nouvelle 
convention devrait être signée cette année et devrait simplifier plein de choses. 

2 - Retour de l'AG 2022 et adoption du PV        

Adoption du PV de 2022 à l'unanimité. 

Merci CCD pour le PV et pour l'organisation de l'AG de 2023. 

3 - Mot du comité        

MC : C'est assez chouette ce qu'il se passe en ce moment. En 2018, l'ancien comité avait explosé et depuis là, c'était 
un peu « on recolle les morceaux ». Depuis 2022, on respire, on a un comité qui est là et c'est chouette. Avec des 
membres qui sont vraiment dans le quartier. 

Réalisation du projet Nature en Ville en 2022 : une marre sur le toit, des cultures sur le talus, un haute-tige planté 
dans le coin cabanes. 



Lancement du projet de la cuisine extérieure aussi. Les sous de Ici.Ensemble ont été reçu. Le projet continue et 
occupera bcp le comité en 2023 et début 2024. L'argent doit être dépensé pour avril 2024. On attend le retour du 
service du cadastre de la Ville. 

On a pu ouvrir à Pâques de nouveau. 

Pour la suite, on est plutôt en mode « trouver de l'argent pour rénover ce terrain, le maintenir». Il y a eu bcp de 
rénovation depuis ces 6 dernières années (la yourte, la scène, les façades de la tour, réparer les portes de la Rondin, 
démolir le tipi, etc..). En 3-4 ans : les infrastructures et les rénovations ont coûté cher et ça a liquidé toutes les 
réserves qu'il y avait. Et il en reste encore bcp à faire !!!!! 
L’association est propriétaire des bâtiments et cet entretien coûte cher en travail et en argent. Le lieu vieillit. Ce qu'il 
manque, c'est une personne qui a l'œil constamment sur les bâtiments et les infrastructures. Un poste de 
conciergerie. 

Il y a aussi une demande à la Loterie Romande (LORO) qui est en cours depuis 1-2 ans mais qu'on a jamais finalisé. 
C'est en route, mais ça a jamais été soumis, car manque d'énergie au comité. 
Antoine pourrait aider sur cette demande à la LORO. Selon lui, la LORO pourrait facilement nous donner des sous 
chaque année. Il connait aussi une personne qui pourrait nous faire un gros devis pour l'ensemble des corps de 
métier. Il lui faut un devis d'entreprise (Pierre?) et ensuite on peut faire la demande à la LORO. 

4 - Rapport de l'équipe d'animation        

Changements de 2022 : Départ d'Ellie Droz en arrêt maladie en décembre 2021. Baptiste Ravessoud a été engagé par 
la FASL début 2023 en remplacement durant 4 mois. Puis à son départ, engagement de GG pour assurer la fin de 
l'année 2022. 

Belle utilisation par les enfants du Château Tendre, construit fin octobre 2021. 

Il y a eu une sortie « weekend à la montagne » en octobre. Marche sur la Dent de Vaulion, à la Vallée de Joux avec 11 
enfants. Envie de l'équipe et du comité de proposer aux enfants du quartier de sortir de la ville pour découvrir le Jura, 
la Nature. Expérience qui sera renouvelé encore en 2023. 

Niveau fréquentation : il y a une belle fréquentation durant toute l'année. Énormément d'enfants pendant les 
vacances (en moyenne 41 par jours) et une très légère baisse de fréquentation durant la période scolaire par rapport 
à 2021 et 2022 (les chiffres sont dans le RA 2022). 

Au niveau des thèmes proposés durant les vacances : la semaine Koh Lanta (très coopérative) et la semaine 
Couture/coussins DIY ont très bien fonctionné et ont rencontré un vif succès. 

Bref retour sur la visite des Terrains d'Aventures du canton de Genève par l'équipe d'animation (un retour plus précis 
sera fait lors du prochain comité : car année 2023 et non 2022..). 

La petite vidéo 2022 (11minutes) sera visionnée à la fin de l'AG, pendant l'apéro. 

5 – Rapport du groupe FamilleS à l'Aventure        

MO avait créé FamilleS à l'Aventure (FàA) avec Alice Girardet il y a quelques années. Pour que des familles puissent 
venir en dehors des heures couvertes par l'équipe, les heures d'ouvertures officielles. CCN a rejoint aussi FàA l'année 
passée. Il y avait  eu 3 dates prévues et transmises pour 2022. La première, c'était super et il y avait du monde. Mais 
les 2 suivantes, il y a eu peu de gens qui se sont annoncé sur le groupe WhatsApp et ça a été annulé. Remise en 
question. Envoi d'un message sur le groupe WhatsApp et prise de décision : ce ne sera plus noté dans le programme 
pour la suite. Mais il y aura un doodle proposé sur le groupe pour 2 journées pizzas en début d'année 2024. 
Constat un peu décevant : les gens sont en attente d'une activités proposée par FàA. Mais très peu d'élan venant des 
familles ou d'autres personnes externes. Ce qui était l'idée de base.. 

CCN continue de gérer cela et mettre les dates sur l'agenda Infomaniak en ligne. 

L'adresse mail de FàA n'est pas utilisée non plus, il y a jamais personne qui envoie des mails. 



6 – Rapport de vérification et présentation des comptes 2022 

Maria Miranda et Yit-Shun Leungki ont fait la vérification des comptes avec CCD le 19 mai 2023. Et l'ont signé. Iels ne 
sont pas là ce soir mais CCD confirme que de nombreux pointages ont été effectué et que l'ensemble s'est révélé en 
ordre. 
Yit-Shun a imaginé d'intéressantes possibilités pour faire des économies à droite à gauche pour la suite : par exemple 
avec les factures Swisscom téléphone + internet. Il n'est pas là ce soir mais il nous fera un retour plus précis. 

CCD souligne qu'un gros effort d'économie a été fait par l'équipe d'animation en 2022 suite à l'annonce des difficultés 
financières de 2021. 

Explication des comptes 2022 par CCD en s'appuyant sur les documents fournis. 

Pas de questions. 

7 – Présentation du budget 2023        

Présentation du budget 2023 par CCD. 

C'est un budget déficitaire. 

Budget au plus proche de la réalité, dans l'idéal du fonctionnement du lieu. 

Le plus gros questionnement qu'a soulevé ce budget lors des dernières discussions avec le comité, c'est l'entretien des 
locaux et des infrastructures. Par exemple, les nettoyages de Rosa, qui ont été revu à la baisse. 

N'ayant pas reçu la réponse du secrétariat général (SG) pour la 4'000 CHF pour l'ouverture de Pâques, le budget est 
comme ça.. 

Le SG a confirmé qu'un versement sera fait prochainement pour que chaque association puisse indexer, 
rétroactivement au 1er janvier 2023, les salaires de leurs employé·es. Donc pour le TAP, Rosa Peirera (nettoyage), 
Pierre Soulier (entretiens extérieurs) et l'ensemble des monos pourront être indexé·es. C'est une bonne nouvelle, car 
du coup l’association pourra faire cette augmentation salariale qui n'aurait pas été possible sans le versement à venir 
de la part du SG. 

Pas de question ni de remarque. 

8 – Adoption des comptes 2022 et du budget 2023        

L'ensemble est adopté à l'unanimité. 

Merci CCD pour sa patience et ses explications. 

9 – Election du comité de l'association et de l'équipe de vérification des comptes        

IS est candidate pour faire partie de l'association. 

Petite présentation : elle habite dans le quartier depuis 2 ans. Son fils, Alan, vient souvent ici, quand il rentre il est tout 
sale (avec les pantalons déchirés) mais il est très heureux et tout content. Ça a donné envie a IS de soutenir ce projet 
et aider là elle peut. Elle a une formation comptable. 

TS et CCN se représentent. 

MC annonce que ce sera sa dernière année, son dernier semestre : il aimerait bien arrêter. Il se représente pour une 
période de transition. Mais ça lui tiens à cœur qu'il y ait une vraie période de transition. Il ne se présentera pas à l'AG 
de l'année prochaine. Il est là depuis 2018, a vécu tous les changements au sein de la FASL, l'ancienne direction, 
l'ancien comité du TAP, etc.. Certaines choses, il doit les transmettre et d'autres sont des vieux dossiers pas 
nécessaires à transmettre. 
Il a envie qu'il y ait un fonctionnement davantage horizontale, mais TS et CC soulignent que c'est déjà très horizontale 
actuellement. C'est vrai que MC prend bcp mais c'est car il a de nombreuses connaissances. 



Des suites de la surcharge constatée pour MC d’assumer seul le rôle de président, la proposition avait été faite de 
voter aujourd’hui une modification des statuts afin de permettre d'avoir une co-présidence. 
Les rôles au sein du comités seront définis lors de la prochaine séance de comité. 

La proposition d’ajouter aux statuts de l’association la possibilité d’un co-présidence est adoptée à l’unanimité. 

Le comité, composé de MC + YS + TS + CCN,  est élu à l'unanimité. 

CCN et TS se présentent en co-présidence, ce qui est accepté à l’unanimité. 

Yit-Shun et Maria continuent en tant que vérifcateur·trice des comptes, mais MO arrête. 

Maria connaît une personne qui serait peut-être intéressée pour être suppléante mais cette personne n'a pas pu venir 
ce soir. Donc pas de suppléante pour l'instant. 

Yit-Shun et Maria sont réélu·es à l'unanimité. 

Un immense merci à MO pour ces 5 années d'aide et de service. 

10 – Propositions individuelles et divers        

KN annonce qu'il fera une année sabbatique en 2024. Du 1er janvier au 31 décembre. Cela a été accepté par le SG. CM 
et GG soutienne cette décision de leur collègue. Une personne sera engagée en CDD pour le remplacer, à 55%, selon 
les mêmes conditions. 
KN a à cœur de bien briefer/former cette personne avant son départ pour que la transition soie douce et agréable 
pour tout le monde 

L'AG est levée à 20h50. 


